
作为教育工作者，他从教35年，牢

记教育初心，辛勤耕耘育桃李，做勤奋

务实的教育坚守者；作为一校之长，他

深化教学改革，勇于改革，敢于创新，带

领全校教职员工走出一条特色教育改

革之路，成为全市高中教育改革先行

者。他就是全国优秀教育工作者，河北

省评审专家库成员，河北省骨干校长，

县第十七届人大代表、人大常委会委

员，大厂一中校长陈桂林。

开展学品教育
做廊坊市县级高中教育的排头兵
2012年，陈桂林调任大厂一中校

长，当时学校正处在低谷期，陈桂林决

心要改变现状，走出困境，把大厂一中

打造成为全市县级高中教育的排头

兵。他带领全体师生励精图治，深入开

展教育教学改革。凭借先进的教育理

念和多年的实践探索，陈桂林从校训

“博学至臻，德行天下”中提炼出“学品”

两个字，形成了一套独具特色的教育体

系——学品教育，包含三三高考、精严

管理、激情教育、高效导学、文化强校五

大办学特色，致力于培养学习优秀、品

德高尚的高品质人才。

“教育有了激情，就有了教育的魅

力”。在陈桂林的引领下，学校把激情

特色教育作为德育教育的发力点，通过

开展“激情早读、激情跑操、激情课堂”

等一系列充满活力的活动，点燃学生的

热情活力。

“文化强校”是立校之基、强校之

本。大厂一中秉承以人为本的育人文

化理念，注重培养学生内心品质。陈

桂林主持开展“相约校长”的谈心活

动，每周利用晚自习时间与同学谈心

聊天，走进学生内心，真心了解学生。

他还时常叮嘱学生要“心有他人”，成

为学生们内化于心、外化于行的优秀

品质和行为准则。

“五大特色构建了完整的学品教育

体系，有力推动了大厂一中教育教学水

平的大幅度提升。”陈桂林说，这是“一

中人”践行高品质教育的智慧结晶，也

是作为校长追求办一所高品质学校的

教育情怀。经过10年艰辛探索，大厂一

中高考升学率一年迈上一个新台阶，一

本上线率从 2012 年的 3.4％提升至

46.8％，本科总上线率达91.2％，远超全

省本科上线率水平，步入全市一流学校

行列。学校突出的教育效果和特色办

学教育被光明日报《教育家》杂志、《廊

坊日报》等多次进行专题报道。

深化教学改革
做全市高中教育改革的先行者
“教育改革首先改的是教学理念。”

教改之初，陈桂林大力推行“自主学习、

合作探究”的改革教学理念。面对新的

教学理念，很多教师不理解不接受。陈

桂林顶住压力、克服困难，带领领导班

子一个会议一个会议地召开、一个班级

一个班级地听课、一节课一节课地研

究、一个人一个人地过关，自上而下坚

决推行教学改革。

记得当时学校有一位女教师在课

堂教学中达不到学校提出的改革要求，

心急如焚的她找到陈校长激动地说自

己要“罢教”，陈校长耐心劝导，并手把

手指导她设计打磨课程。经过不断尝

试，这位老师的课堂教学从起初的很难

达标到初见成效，最后还代表学校参加

全省优质课比赛，并获得一等奖。

就是凭借面对困境的勇气、一抓到

底的决心和砥砺前行的力量，经过10年

的探索实践，陈桂林带领全校教职工不

仅成功形成“五步导学教学法”和“1+1

复式高效导学”教学模式，而且提升了

全校教师教学能力和素质，学校的教育

教学水平发生质的飞跃。此项教育成

果被廊坊市教育局评为教学成果一等

奖，成为全市高中教育改革学习先行范

例，其先进经验先后在京津冀一体化教

学论坛、省骨干校长培训班等多次进行

介绍。

牢记教育初心
做勤奋务实的教育坚守者

牢记“为党育人、为国育才”教育初

心，做勤奋务实的教育坚守者。陈桂林

深知作为一位校长，一名党员，一名人

大代表，要抓好学校工作，必须率先垂

范。他十分重视党建工作，坚持把支部

建在年级上，亲自主持了《党建统领学

校全面工作的应用研究》的课题，时刻

发挥党员在教育教学中的先锋模范作

用，以高质量的学校党建工作促进教学

工作提质增效。

2020年4月，受疫情影响，学校对

高三师生实行封闭管理，为了让师生克

服恐慌畏难情绪，陈校长带头封闭在

学校，与师生同吃同住，患难与共，直到

高考结束。2022年疫情期间，他又是率

先垂范，封闭在校三个月，亲自抓疫情

防控、教育教学工作，确保教学与防疫

两不误。2020年学校荣获“河北省在线

教育优秀学校”，2021年荣获“廊坊市五

星级学校党组织”。“在我看来，大厂一

中的办学真经就是一个字——熬。”陈

桂林说，“熬”就是勤勉，就是务实，就是

坚守。大厂一中的成绩是用时间熬出

来的，管理是用时间熬出来的，作风也

是用时间熬出来的。

一位好校长成就一所好学校。突

出的办学成绩，为学校赢得了口碑和影

响力。如今，大厂一中先进的办学经验

在全市范围内不断被介绍推广，高考成

绩位居全市前列，学校跻身全省重点高

中行列。陈桂林也荣获“全国优秀教育

工作者”“河北省骨干校长”“河北省学

校思想政治教育先进工作者”“河北省

教育工作先进个人”“大厂优秀人大代

表”等多项荣誉。

初心如磐，笃行致远。数十年的努

力耕耘、默默坚守，陈桂林用实际行动

诠释着对党的教育事业的无比热爱，他

是“最勤奋的一中人”，也是大厂一中

“最贴心的当家人”，更是人们心目中的

好校长。

“为人民服务是每一名党员奋斗终

身的事业。党的二十大提出：要办好人

民满意的教育，培养德智体美劳全面发

展的社会主义建设者和接班人。今后，

我要在教育岗位上，不忘初心强学品，

牢记使命育人才，始终坚持为党育人、

为国育才，全面提高人才自主培养质

量，着力造就拔尖创新人才，为党、为人

民培养更多优秀人才，为国家的教育事

业继续发光发热。”陈桂林说。

（记者 黄雪）

最好的要冲在最前面
白衣执甲，逆行出征。2022 年 3

月，廊坊市爆发疫情，刚刚做完胆囊

摘除手术的尹佃枝，还没来得及恢复

身体，就毅然驰援抗击疫情的最前

线。尹佃枝说，大家总说她的医术

好，那支援就必须得是最好的先上。

但当时的大厂一直是“零病例”，尹佃

枝并没有治疗确诊儿童的经验，在上

岗之前，她心里没底、忐忑不安。但

当她接诊到第一个确诊儿童时，当她

知道，孩子的父母都已确诊正在接受

治疗，幼小的病躯只有她可以依靠

时，一切顾虑顿时烟消云散，她又成

为了那个哄着逗着孩子，就能把病症

都了解清楚、对症治疗、解除病痛的

尹大夫，那个可以让孩子们安心依靠

的尹妈妈。

支援发热门诊，尹佃枝一去就是

24 天。每天为完成 8 小时一班次工

作，她坚持提前 2 小时不喝水；当接

诊到儿童川崎病、传染性单核细胞增

多症、儿童阑尾炎等急危重症时，她

依旧沉着冷静，凭着过硬的专业技术

带给患儿贴心的救治。患儿治愈出

院、廊坊战胜疫情、大白温暖回归，看

着掌声和赞扬中的妈妈，尹佃枝的女

儿心疼地说：“妈妈本来就瘦，这下又

瘦了十多斤”。她的女儿今年研究生

在读，专业是——儿科，女儿坚定地

对尹佃枝说：“长大后，我要成为您”。

偶尔治愈 常常帮助 总是安慰
小儿无小事，牵动千万家。比

起其他诊室，儿科接诊面临患儿年

龄小、病症多样、症状难于自己表

述、家长情绪急切等等难题，在尹佃

枝看来，儿科医生想要妙手病除，首

先靠的就是一颗如父如母的仁心。

每次看诊，尹佃枝都会细致询问病

情、耐心安慰幼儿、准确作出诊断、

贴心指导用药，以温柔的羽翼，护佑

儿童健康。

“尹主任就是我们家长的主心

骨”。在儿科病房，患儿家长王女士

聊起尹佃枝多年来的细致看诊感动

不已。由于孩子患有特殊疾病，常年

问诊尹大夫，尹佃枝总是像妈妈一样

鼓励患儿，让孩子自己说感受，培养

孩子建立信任、表达自己，不仅看病

更养心，帮助孩子树立起战胜病魔健

康生活的乐观信念，在一次次温馨看

诊的过程中，医患之间也生发了深厚

的情谊。王女士说：“尹大夫就是孩

子的守护神，能够设身处地地为患者

着想，牺牲自己的休息时间，及时地

为孩子解除了病痛,让我们觉得很温

暖，跟我们不是亲人，胜似亲人。”

一花引得百花开
言传身教，甘为人梯。儿科医生

紧缺一直是全国医疗领域的一个突

出问题，在尹佃枝看来，儿科要发展、

儿童要健康，就必须把建设儿科医生

队伍放在首要位置。为此，尹佃枝不

仅无私地将自己二十余年的行医经

验倾囊相授给一批又一批新进医生，

还经常作为“知心姐姐”开解同伴。

王扬扬作为刚刚入职县医院的

儿科实习医生，面对薪资低、难度大、

患儿多的高强度工作环境，心理压力

倍增。一个患儿身后是一大家人，排

队久了家长一个比一个心急，问诊快

说你不用心，好得慢说你技术不行，

小姑娘哭着问尹佃枝，为什么明明自

己就在工位上，病患却宁愿排队等尹

大夫上班，自己是不是根本当不好儿

科大夫。尹佃枝耐心地安慰她：“我

也是从你这样走过来的。当好儿科

医生，就像看好患儿的病一样，不能

急于求成，家长急你比他还急，他感

受到你的焦虑，就更不能安心看病

了。你要稳住，一点一点摸清病症，

相信自己做出的判断，实在心里没

底，不是还有我么，咱们一步一步扎

扎实实地走。”

县人民医院儿科年门诊量达到 7

万多，最高峰日门诊量达到 700 多，

在这样超负荷的工作中，尹佃枝带领

儿科医护人员，团结一致，勇于担当，

以不断提升的诊疗水平和温馨服务，

努力创建群众满意的品牌科室。“尹

主任在平时工作中认真负责，平易近

人，尤其见到小患儿的时候，不论有

多少烦恼，都是笑对孩子，让孩子解

除了恐惧，以她精炼技术赢得了我们

全科医护人员、患儿及家属的信任。”

县人民医院儿科护士长、主任护师陈

宝霞表示，为有这样的主任骄傲和自

豪，一定会在尹主任带领下，克服一

切困难，为儿童保驾护航。

当医生和当代表都是为群众服好务
“各位家长，感染过新型冠状病

毒的儿童免疫恢复需要一段时间，这

段时间尽量不带孩子去人多的地方，

外出还需加强防护，饮食要营养均

衡，还要保障孩子有良好的睡眠。”

2022 年年底，尹佃枝接诊了不少感染

新型冠状病毒的儿童，她不仅当面嘱

咐患儿家长做好后期护理，还利用微

信朋友圈向广大家长发出提醒。

巾帼代表，担当尽责。在从医之

路上砥砺前行的同时，尹佃枝还时刻

不忘自己的代表身份，通过询问倾听

患儿、家长、同事们遇到的难题、需要

的便利、期待的改善，把基层的心声

写进议案和建议中，再把“两会”上的

好声音带回基层，当好群众代言人，

办好百姓贴心事。

“作为一名儿科医生，一名人大

代表，在今后的工作中，我不会忘记

自己当一名儿科医生的初心使命，不

断提升医术水平，在全力保卫儿童健

康的同时，把更多群众对医疗健康的

需要和心声写进议案和建议，履职尽

责，不愧对医生的天职，人们的信

任。”尹佃枝说。

（记者 李月）

担当为民使命 服务儿童健康
——记县第十七届人大代表、县人民医院儿科主任尹佃枝

一直以来，王欣阳坚定“人民选

我当代表，我当代表为人民”信念，坚

持把引领企业高质量发展与服务群

众相结合，打造行业领先品牌、带动

群众就业增收、热心公益回馈社会，

充分展示了新时代人大代表良好的

精神风貌、强烈的政治意识和有力的

责任担当。

发展不忘乡亲
对群众负责，让消费者吃得安心

放心。是王欣阳的座右铭。“作为一

名企业负责人，我要对员工负责、对

生产负责，让工人有一个安全的工作

环境，这也是企业高质量发展的基

石。”走进跃华肉类有限公司生产车

间，牛肉产品分割、切块、包装等工序

正有条不紊地进行，企业负责人王欣

阳也和工人在车间严把质量关。王

欣阳说，每天他都要在现场紧盯生产

安全、食品安全、防疫安全，严格每一

道程序、严把每一道关口。

在王欣阳的带领下，跃华肉类一

路斩获“河北省优质产品”“河北省中

小企业名牌”“河北省‘专精特新’中

小企业”“河北省科技型中小企业”

“廊坊市农业产业化重点龙头企业”

“廊坊市清真肉食品计量信得过单

位”等殊荣，并成为中国畜产品加工

和中国工商联合会会员。在实现自

身发展壮大的同时，王欣阳时刻不忘

带领群众共同富裕，不断为本地群众

提供稳定就业岗位，促进群众就业、

带动群众增收。“在跃华工作离家近

又稳定，真的很感谢、珍惜这个机会，

有王欣阳的带领，我们的未来会越来

越好。”跃华肉类有限公司员工马秀

清说。

把公益事业进行到底
王欣阳是一个热心公益的企业

家。企业一路发展，他的爱心善举也

一路播撒。每逢中秋佳节，王欣阳都

会组织爱心企业团体到县敬老院慰

问看望，使他们深切感受到关心、爱

心；每逢建军节，王欣阳也会带上温

馨的慰问品，到县人武部、县武警中

队，关爱广大官兵，践行拥军爱军；公

司老员工身患重病，王欣阳主动帮助

寻医问药，并拿出五万元手术费用。

在疫情防控时期，王欣阳积极发

挥人大代表作用，带头献计献策献爱

心，主动投身疫情防控工作，在防控

措施宣传落实上作表率，积极捐款捐

物，把军大衣、清真熟食等，送到防疫

一线的同志们手中。2022 年 12 月

底，他响应县委号召主动捐款 5 万

元，慰问县人民医院全体医护人员。

“服务社会、回馈社会既是履行企业

的社会责任，更是履行人大代表的光

荣使命。”王欣阳说，要把这种责任担

当下去，把这份爱心坚持下去，为父

老乡亲们奉献更多，为家乡发展贡献

更多。

努力成为更加合格的人民勤务员
为了不辜负群众信任，更好履职

尽责，王欣阳努力学习提升自我，当

选人大代表至今，多次参加北京大

学、清华大学、西安交大等高等院校

培训，进行投资发展、商务谈判、公共

关系、社会组织、国际商法等管理课

程的学习，不断提升自身专业素质。

王欣阳坚持倾听民声，砥砺前

行，积极参加代表活动，不仅定期参

与集中上站，还随县人大远赴昆山考

察观摩，学习经验；反映人民群众意

见呼声，王欣阳聚焦群众关心的热点

难点问题，依照法律和有关规定，认

真提出建议，切实为民代言，回应群

众期待。

“我将继续认真履行代表职责，

积极为群众代言，努力为群众办好

事、做实事，在做大做强企业的同时，

为大厂实现高质量发展贡献力量。”

王欣阳说。

（记者 李月）

不忘初心强学品 牢记使命育人才
——记县第十七届人大代表、人大常委会委员，大厂一中校长陈桂林

脚踏实地履职 兢兢业业尽责
——记县第十七届人大代表、人大常委会委员，跃华肉类有限公司总经理王欣阳

“我既是人大工作的促进者，也

是实践者。”在干练的外表之下，隐

藏的是祁各庄镇党委委员、人大主

席刘宏杰对待工作一丝不苟、敢闯

敢试的事业心与责任心。自担任镇

人大主席以来，刘宏杰始终坚持以

担当诠释初心，以实干践行使命。

在他的带领下，祁各庄镇把人大代

表联络站规范化建设作为重要抓

手，进一步加强和改进镇人大工作，

激发代表活力，发挥代表作用，使之

成为代表学习培训的阵地、交流履

职的平台、联系代表和选民的桥梁

纽带。

搭好台，才能唱好戏。
“人民选我当代表，我当代表为

人民。”走进祁各庄镇人大代表联络

站，正中央悬挂的这幅标语格外醒

目。据了解，自祁各庄镇人大代表

联络站建成投入使用以来，先后投

入 20 万元进行建设升级改造。为了

让联络站更有“家”的温度，刘宏杰

在划分联络站功能区域时，专门设

置了选民接待室、代表活动室，并配

备空调、投影仪、档案柜等办公设

备。“代表有了‘家’，履职才更有底

气、更有动力。”刘宏杰说。

在此基础上，刘宏杰不断加强自

身建设，把党的二十大精神学深悟

透，入脑入心，切实提高运用党的新

理论、新观点分析和解决问题的实际

能力，努力让每一名群众都能感受到

公平正义，助力加快乡村振兴。

履好职，先要代好言。
祁各庄镇与北京城市副中心仅

一河相隔、一桥相连，域内居住人口

约 18 万人，尽管地理位置优越，但对

于大部分异地跨省通勤的上班族来

说，进京的路并不顺畅。“厂通路建

设的问题已经困扰了广大居民多

年，群众盼修的呼声是越来越高。”

刘宏杰告诉记者，随着京津冀协同

发展的深入推进，加强交通互联互

通，打通困扰多年的“断头路”，使大

厂更好地融入京津冀交通一体化建

设，是大厂几代人的梦想。如今，厂

通路潮白河大桥正式开工建设，预

计 2024 年竣工通车，将为通勤人员

往返京冀两地提供极大便利。“在加

速推进厂通路项目建设中，我们随

时协调解决工程建设中遇到的相关

问题，确保工程建设按期高质量完

成，为京津冀协同发展贡献人大力

量。”刘宏杰说。

掌好权，必须尽好责。
“各位代表的建议都十分中肯、

对症下药，会后我们将认真梳理消

化，把大家的建议转化为实实在在

的工作措施。”今年9月，在人大代表

集中上站日活动中，祁各庄镇党委

委员、人大主席刘宏杰表态道。

长期以来，如何做好镇人大监

督、重大事项决定等工作，一直都是

刘宏杰思考的问题。祁各庄镇人大

认真落实单月份代表上站日和年度

述职工作机制。坚持代表接待，规

定代表接待选民带着问题或邀约选

民进站，着力解决群众关注的热点、

难点问题，不流于形式；积极组织代

表参加县人大的学习培训和列席县

人大常委会，提高代表履职能力；对

代表意见建议的办理、视察调研活

动、代表述职等各项人大工作认真

落实，不断推进政府工作和重大民

生实事落实落地。

今年以来，祁各庄镇人大代表

联络站开展集中上站活动共计 4 次，

收取包括提升村内基础设施建设水

平、增加村集体经济收入、园区项目

建设、景区村庄等意见建议 185 条。

为落实议案建议，镇人大整理后，采

取交办、督办、协办等方法，加快办

理速度，提高办理质量，筑牢为民服

务“连心桥”。

“镇人大工作前景广阔、任重道

远。”谈及履职展望，刘宏杰表示将

继续围绕中心、锐意进取，为基层人

大工作的创新、规范和发展不断努

力、不懈探索。

（记者 周媛）

筑牢服务群众“连心桥”
——记县第十七届人大代表，祁各庄镇党委委员、人大主席刘宏杰
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